



POLÍTICA GENERAL DE GOBIERNO 2020-2024

INVIERTA EN GUATEMALA



Asesores de inversión especializados
para apoyar su proceso de inversión



UBICACIÓN ESTRATÉGICA

Acceso a 2 océanos y cerca de MEX y EE.UU.

Índice de Confianza de la Actividad Económica -ICAE- (mensual)



80.12 en 2021

Costos de Energía más competitivos de C.A.
Gran Usuario Industrial > 100KW - US\$ 0.085 kWh
Usuarios Regulado < 100KW - US\$ 0.12 kWh



Q7.75 = US\$ 1.00
Tipo de cambio promedio en 2021



4 de cada **10 PRODUCTOS**
manufacturados en C.A. son elaborados en Guatemala



PIB en 2021 creció **8%**

Crecimiento proyectado **para 2022 5.5%**

Una herramienta digital que facilitará información clave, geolocalizada y sectorial, para la toma de decisión de los potenciales inversionistas.



Ventanilla Única de las Inversiones

Herramienta que unifica trámites que reducirá más del 50% de pasos, requisitos y tiempo de resolución por parte de las 9 instituciones involucradas para la obtención de licencias de construcción.



VENTANILLA ÁGIL DE LA CONSTRUCCIÓN

NUESTRA COMPETITIVIDAD MEJORA



Equipo de Respuesta Rápida

- Apoyo a los inversionistas para relacionamiento y articulación con instituciones públicas
- Temas tributarios, aduaneros, corporativos y otros.



Desarrollo de acciones para tecnificar al Capital Humano

- Alianza con INTECAP
- Alianza Institutos técnicos privados
- Alianza con Universidades
- Mesa de Capital Humano en alianza con el Plan Guatemala No Se Detiene



Estrategia de promoción, fortalecimiento y atracción de Parques Industriales

- Identificación de la oferta en Guatemala con actores clave
- Identificación de proyectos de infraestructura
- Estudios de prefactibilidad para instalación



Identificación de territorios emergentes

- Departamentos con ventajas competitivas para la IED
- Buscar corredores de desarrollo económico intermunicipales para generar:
 - Portafolio de proyectos de infraestructura
 - Fortalecimiento de las mesas de competitividad
 - Atracción de inversión y empleo formal



Cadenas de Valor

- Plan piloto (importación y exportación)
- En conjunto con aliados estratégicos



LOGROS EN AGENDA LEGISLATIVA DE COMPETITIVIDAD

Ley de Leasing

La aprobación de esta ley representó un avance significativo en la estrategia de **inclusión financiera**, ya que permite diversificar el acceso a créditos y financiamientos, lo cual es parte vital de la reactivación económica, especialmente para las MIPYMES.

Ley para la Simplificación de Requisitos y Trámites Administrativos

Tiene por objeto brindar **certeza jurídica**, modernizar la gestión administrativa por medio de la simplificación, agilización y digitalización de trámites administrativos, a través de las tecnologías de la información y comunicación para avanzar hacia un **Gobierno Electrónico**.

Ley para el Fomento del Trabajo Marino Mercante Guatemalteco en el Extranjero

Este Decreto es una herramienta vital para la promoción de empleos formales en la flota mercante extranjera. La Ley **vela por los derechos de los guatemaltecos contratados** como marinos mercantes y regula la certificación que se debe emitir por parte del Ministerio de Trabajo y Previsión Social para ser contratado en esta modalidad.

Ley para Fortalecer el Mantenimiento y Construcción de Infraestructura Estratégica

La aprobación de esta normativa permitirá destinar **+Q3 mil 191 millones** para la ejecución del **Plan de Recuperación de la Red Vial de Guatemala**, un aspecto fundamental para consolidarnos como el centro logístico de Centroamérica y aprovechar nuestra ubicación estratégica.

Reformas a la Ley de Zonas Francas

Este Decreto apoyó la reactivación económica del país, ya que tiene el potencial de generar alrededor de **32,000 empleos y más de US\$300 millones de inversión** adicional del país, según estimaciones del MINECO. Las reformas aprobadas **eliminan la prohibición de 13 actividades productivas**.

Ley de Insolvencia

Con la implementación de esta Ley, se esperan los siguientes beneficios: **reducir el proceso concursal hasta en un 80%**, acelerar la tasa de recuperación de los créditos, permitir la reorganización de las empresas, reincorporar a las personas al entorno económico nacional, mejorar el acceso a créditos y dar la capacidad a los acreedores a involucrarse en la toma de decisiones en el proceso.

Aprobación de la primera alianza pública-privada para la rehabilitación, administración y operación de la autopista Escuintla-Puerto Quetzal

La aprobación de la primera APP es un paso importante para la conectividad del país. Esta Ley permitirá **potenciar el desarrollo integral del Sur de Guatemala** a través de desarrollo de infraestructura, turismo sostenible e inversión social.



Estrategia público-privada de país para aumentar las exportaciones, la atracción de inversión extranjera y mejorar el clima de negocios.



Sello Blanco, una distinción para visibilizar a las MIPYMES que generan productos de alta calidad.



Una estrategia innovadora para promover el desarrollo de la vocación emprendedora.